

Halberstädter Volksstimme

Volksstimme vom 08.12.2016

Lehrer erkunden das Heineanum

Landesweites Fortbildungsangebot für Pädagogen /
Rotmilan-Ausstellung und Museum Stationen des Kurses



Rüdiger Becker, Direktor des Naturkundemuseums Heineanum (links), führt die Lehrerinnen und Lehrer im Rahmen ihrer Weiterbildung durch die Rotmilan-Ausstellung in Halberstadt. Foto: Ute Huch

Halberstadt (sc) • „Lernort Naturkundemuseum“ – dieses Thema führte kürzlich Lehrerinnen und Lehrer nach Halberstadt. Sie besuchten das Heineanum und die Rotmilan-Ausstellung in der Voigtei Halberstadts.

Das Landesinstitut für Schulqualität und Lehrerbildung Sachsen-Anhalt (Lisa) veranstaltete eine Weiterbildung für Biologielehrer des Landes im Naturkundemuseum Heineanum in Halberstadt, berichtete Stadtsprecherin Ute Huch. Etwa zehn Lehrerinnen und Lehrer haben dieses Weiterbildungsangebot, das unter der Leitung des Fortbilders Ralf Meyer stand, wahrgenommen. Die Pädagogen kamen aus Oschersleben, Thale, Magdeburg und Halberstadt und lehren an Grund-, Förder- und Sekundarschulen sowie an Gymnasien.

Museumsdirektor Rüdiger Becker empfing die Gäste in der Rotmilan-Ausstellung im Gebäude Voigtei 48 und führte durch die große Sonderschau zum Rotmilan. Der Rotmilan ist einer der bemerkenswertesten Vogelarten Deutschlands. Zu erfahren ist in der ansprechend gestalteten Ausstellung alles über sein Vorkommen, die Biologie, Gefährdung, Schutz, Kulturgeschichte dieses großen Greifvogels, der in Deutschland und hier speziell in Sachsen-Anhalt sein Hauptbrutgebiet hat.

Im Anschluss an diese Führung gab es ein Treffen mit der Museumspädagogin Evelyn Winkelmann in der Ausstellung „Vögel der Welt“ in den Präsentationsräumen

des Heineanums am Domplatz. Sie erläuterte das museumspädagogische Konzept, das seit Jahren Anwendung findet und permanent weiterentwickelt wird.

Die knapp vierstündige Weiterbildung entließ begeisterte Pädagogen, die ihre neuen Erkenntnisse nun in die praxisbezogene Unterrichtsarbeit einfließen lassen werden, sagte Rüdiger Becker. Zwei Lehrer aus dem Europa-Gymnasium Thale haben aus dem museumspädagogischen Angebot ihr Unterrichtsthema gefunden, und jeweils für ihre 5. Klassen entsprechende Kurse gebucht